
Sesión Ordinaria del Consejo Directivo 
Consorcio para el Intercambio de Tráfico de Internet, A.C. 
3 de diciembre 2021 
 
En la Ciudad de México, domicilio social del Consorcio para el Intercambio de Tráfico de 
Internet, A.C. (en adelante, la “Asociación”), siendo las 11:00 horas del 3 de diciembre 2021, 
se reunieron, en segunda convocatoria, a través de videoconferencia, los miembros 
propietarios y suplentes del Consejo Directivo de la Asociación, que se mencionan en la lista 
de asistencia, con el fin de celebrar una sesión ordinaria a la que fueron previamente 
convocados de acuerdo con los estatutos sociales de la Asociación. 
 
Presidió la sesión el señor Carlos Joaquín Antonio Casasús y López Hermosa, Presidente del 
Consejo Directivo de la Asociación, y actuó como Secretario de la misma la C. Norma 
Navarro Hernández, en ausencia del señor Jaime Favela Ayala, quien ocupa el cargo de 
Secretario del Consejo Directivo de la Asociación. Asimismo, estuvieron presentes invitados 
especiales de la sesión que no son miembros del Consejo Directivo. 
 
El Presidente informó que se encontraban presentes la mayoría de los Consejeros propietarios 
y suplentes de la Asociación, y por lo tanto, se tiene por legalmente instalada la sesión 
ordinaria del Consejo Directivo y sus resoluciones serán válidas siempre que se adopten de 
conformidad con lo dispuesto en los estatutos sociales de la Asociación. 
 
Acto seguido, el Presidente dio lectura al Orden del Día que habría de desahogarse en la 
sesión, mismo que fue aprobado por unanimidad de votos por los Consejeros presentes y que 
a continuación se muestra: 
 
Orden del Día 
 
1. Aprobación del acta de la sesión anterior 

 
2. Situación de la cobranza y Estados Financieros 
 
3. Estatus del IXP de Querétaro. Seguimiento en conexiones pendientes para FibraTV, 

Google, Facebook. 
 
4. Seguimiento para la migración al nuevo route server y del IXP Manager en IXP MX. 

 
5. IXP Tultitlán. Avances.  

 
6. IXP de Guadalajara. 
 
7. Asuntos generales. 
 
 
PUNTO UNO.- Acta de la sesión anterior. El Presidente informó que el acta de la sesión 
anterior se encuentra disponible en la siguiente dirección: 
https://ixp.mx/documentos_privados/reuniones/21_12_07/211005_minuta_CITI.pdf. Si 



hubiera algún comentario se puede realizar en los próximos 5 días hábiles, de no recibirlos, 
se dará por aprobada. 
 
PUNTO DOS.- Situación de la cobranza y Estados Financieros.. El Presidente comentó 
que se han tenido ingresos por $3,088,446; gastos generales por $3,670,337; y una pérdida 
de operación de $1,595,575 ya que se castigaron las cuentas incobrables de Teléfonos de 
México, S.A.B., que se habían acumulado. En el balance general se tiene $1,537,081 en 
bancos, cuentas de clientes por $709,868. En las cuentas por cobrar, se tiene una cuenta de 
C3ntro Telecom en proceso de pago; IENTC debe las cuotas de agosto y septiembre 2021 y 
Total Play adeuda junio, julio, agosto y septiembre 2021. Megacable debe septiembre 2021; 
CUDI adeuda $285,869 
 
PUNTO TRES. Estatus del IXP de Querétaro. Seguimiento en conexiones pendientes 
para Fibra TV, Google, Facebook. Silvia Chávez comentó que ya se está trabajando con 
Jesús Luna de FibraTV.  Solo está pendiente la LOA para que se logre hacer la cross-
conexión con el IXP. También comentó que se está trabajando con Google para tener una 
cross-conexión en Querétaro. El costo de está conexión deberá ser absorvido por CITI. 
Mencionó que ya está instalado y energizado el router Micro-Tik que se adquirió para el IXP 
Querétaro. Se tiene pendiente la conexión Kio Networks en el IXP de Querétaro.  
 
PUNTO CUATRO.- Seguimiento para la migración al nuevo route server y al IXP 
Manager en IXP Ciudad de México. Silvia Chávez comentó que hay algunos participantes 
pendientes de migrar porque no acudieron a la sesión a la cual se les hizo la invitación para 
participar. Silvia Chávez solicitó a Megacable y a Total Play, indicar con qué personas de su 
institución se puede coordinar esta migración. Solicitó también datos de contactos de ATC, 
Akamay y Cloudflare, con el fin de poder contactarlos y realizar la migración. 
 
PUNTO CINCO.- IXP Tultitlán. Avances. Silvia Chávez comentó que se tiene algunos 
avances. Huawei está interesado conectarse en este centro. Se han realizando reuniones con 
la parte técnica para resolver cómo se conectaría (sería a través de VLANs); cómo 
funcionaría esta parte del IXP y cómo se manejaría el tráfico intercambiado. Huawei está 
estudiando hacia cuál de los centros de datos del CITI será más conveniente conectarse, ya 
sea Querétaro o Santa Fe. Se les hizó llegar las propuestas de C3ntro Telecom y Megacable. 
Silvia Chávez preguntó a Carlos Arguimbau y a Carlos Gómez de IENTC si cuentan con 
alguna propuesta para presentarla a Huawei. Carlos Arguimbau mencinó que están 
tranajando en la propuesta, la cual estará lista en 30 ó 40 días.  
 
PUNTO SEIS. IXP de Guadalajara. El Presidente mencionó que se está avanzando el tema 
con la participación de Red Jalisco, Universidad de Guadalajara, y Megacable. La idea es 
que se tengan alternativas para llegar con el anillo de fibra de la Universidad de Guadalajara 
al centro de datos de Megacable, ya que esto permitiría la viabilidad del IXP de Guadalajara 
y eventualmente conectarlo hacia el IXP de Ciudad de México. 
 
PUNTO SIETE. Asuntos generales. Se propuso el siguiente calendario de reuniones de 
Consejo Directivo 2022, se acordaron las siguientes fechas: 
 
1 de febrero; 5 de abril; 7 de junio 7; 9 de agosto; 4 de octubre y 6 de diciembre. 



 
Se indicó que la siguiente reunión se convocará para el 1 de febrero 2022. 
 
No habiendo otro punto que tratar se cerró la sesión. 
 


